

## SEGUNDA EDICIÓN

### EL OCULISTA AMERICANO

D. Gabriel Belgodere participa a su numerosa clientela que ya ha regresado de su veraneo, y que para agradecer y mejorar su vista, y de la calle de Don Juan de Austria, número 38, la ha trasladado a la calle de las Bajas, núm. 2, principal, en Valencia.

**Casa Alfaro**  
TERNERA LECHAL  
TELÉFONO, 868.  
SERVICIO A DOMICILIO

### CON LACRE . . . . . Y VACÍO

Remitió Francia, representando a los aliados, una nota a las naciones neutrales solicitando la interdicción de la navegación submarina en aguas territoriales de dichos pueblos. España recibió durante algunos días la impresión de que durante algunos días la Francia y la opinión se preguntasen alarmadas qué demandaba de nosotros un grupo de boicoteo. El Gobierno negó la existencia de una alguna, es procedimiento habitual en la política de España. Tan paternalmente nos tratan nuestros estadistas que temen por nuestro sosiego: lo mejor y más cuerdo es que lo ignoremos todo. Una nación tan aguda como la francesa es intelectualmente, como la nuestra, corre graves riesgos si se la somete a un trabajo activo, y entre estos trabajos ninguno tan fatigante y penoso como el de discutir. El Gobierno español ha decretado a sus súbditos que la cabeza no sirve para nada; puede, si que quiere, despendiéndose de ese órgano, pues para acercarse aquí es un artefacto casi inmediato.

Una periódica reveló que no sólo había el Gobierno recibido una nota, sino dos. A un ministro de quien se solicitó información, se le ocurrió sino sonreír de un modo interesante; el muy lindino lo sabía todo y se lo callaba. ¿Había para comérselo de puesto? Esta truhanería, no se conoce más que aquí: es un género pícaro-nacional, que no sirve más que para darse tono; lo único, poco más o menos que saben hacer los ministros, por aquí y por allá. La «Gaceta» de todos los pueblos rebosa estupidez y vanidad.

Una nota se refería a las deportaciones en masa, a las levas que Alemania hizo en Lila, Roubaix y Courmieu; España se aplicó al despacho de este extremo y ha obtenido un éxito diplomático. Así lo reconoce la Prensa extranjera. No siempre lo hacemos mal: deso de acertar, lo hay en todos. Lo que ocurre es que escogemos para el Gobierno a hombres que no tienen razones para acertar. La otra nota es agudamente pefigrosa: ¿qué piensa España sobre la guerra submarina? ¿Concederá una nueva visita a sus puertos de un sumergible de guerra ó de comercio?

Que sepamos aun no ha redactado España la respuesta. Noruega y Holanda se han pronunciado por la negativa: una y otra nación dicen oficialmente que dispararán contra todo submarino que sorprenda en sus costas navegando. La respuesta es categórica; y para que Alemania no suponga que simplemente sea ardido ó una réplica festiva, dichos dos naciones han ordenado a su marina que ejerza una continua vigilancia en aguas jurisdiccionales y que ponga el cañón en la dirección que la nota indica. Si esta contestó también; pero, nación prusianizada, aprovechó la coyuntura para un gesto de alivio, nosotros entendemos que ridiculo, porque la nota añada no era un apremio sino una consulta. La nación báltica dijo que sólo ella podía regular este derecho y negaba a los aliados el de inmiscuirse. Norteamérica, el ocioso neutral, se mantiene a la expectativa: Wilson vive en la indecisión. Alemania, sin embargo, teme a los Estados Unidos, y es seguro que la guerra submarina en el Atlántico no revertirá la violencia que en el Mediterráneo y en el Mar del Norte.

Pero, ¿España? Ya ha contestado todo el mundo. Cuando no se pudo negar la existencia de la nota, un periódico dijo gravemente que, supuesta la generalidad del documento diplomático, lo sensato era esperar el juicio de los demás para exponer el nuestro. Vamos: que no nos apresurásemos a discutir. El temor material a que entremidos del cerebro nos coloca en penosa postura. Aquí está, pues, la contestación de todos los neutrales. Pasa la nuestra. ¿Concederá España una nueva visita como la del «U-55»? ¿Se repetirá la visita de Cartagena?

Aquello fue famoso. Un barco pirata noruega y no remite una carta, cuyo contenido aún ignoramos: España es también un pliego cerrado con mucho lacre. Es lo único que hay aquí: mucho lacre por fuera: y hay de nosotros si por curiosidad abriésemos el pliego!

Después de esta teatral aparición, la germanía andante y vomitante aplaudió hábilmente levantarse veigas en las manos, el único sacrificio de que son capaces nuestros más desdichados karisteros por su señor D. Guillermo. ¡Aquello era Kotosal! ¡Eso no es broma! ¿Qué más que una gran nación! ¡Una submarina que burla la vigilancia de las escuadras enemigas y nos trae un pliego! ¡Magnificencias y nos trae un pliego! ¡Magnificencias y aun dicen los aliados que Alemania es una nación de bárbaros. ¿Quién es capaz de proeza semejante? El «U-55» abandonó Cartagena, y después de unos hurras y unos saludos militares, todo en honor de España, se sumergió, y algunas horas más tarde sabíamos que había derribado un barco por cada hurra; y todo allí, en nuestra casa, en nuestras propias barbas. La visita del «U-55» y la del «Deutschland» inspiraron la nota de los aliados.

Sentimos impaciencia por conocer el texto español. Casi anticipamos el contenido. El Gobierno de España—dita nuestra entendidísima diplomacia—ha recibido la nota del Gobierno de la República. Sin entrar en el fondo de la cuestión (esto es lo más sublime de la política española! ¡Siempre en la superficie!) el Gobierno de S. M. ha meditado acerca de la conveniencia de mayores elementos de juicio para aguilatar hasta qué extremo un submarino de comercio puede hacer comercio y hasta qué extremo un submarino de guerra puede hacer la guerra. El Gobierno de S. M. lamenta que la discrepancia de criterios no le consienta exponer el suyo. Si todos pensasen lo mismo, al Gobierno de S. M. le hubiese sido fácil la respuesta. ¡Bravo!

Decíamos antes que nos sentíamos impacientes. ¡Bah! Ya sabemos en qué consistirá el pliego cerrado con mucho lacre!

### Palabras, palabras. . . . .

### Notas incoherentes . . . . . de un viaje rápido

Primero, un tren que la compañía, nada pidiéndola, no se atreve a llamar más que tren-tranvía; y así es el y así resulta de cómodo el viaje. Luego otro tren, éste minúsculo, de bazar. Nos han llevado a través de la huera primero, bordeando los arroyos después, hasta Sueca. Es una mañana espléndida. Unas nubes blancas bogan por el azul del cielo en mansa cabalgada. Los pueblos y los caseríos inundan la vega, poniendo sobre la verde tonalidad dominante unas radiantes notas blancas. Hacia el mar se ve la Albufera, fulgente bajo el sol, y el interior las montañas, como enormes panzas de extraordinarios senos que allí estuvieran tumbados de siempre y para siempre; montañas insignificantes más cercanas y más de tejos gigantes, rosas y picudas, que trazan sobre el cielo una línea irregular y caprichosa como en los dibujos de los niños; las montañas, ponen un silencio augusto en el ambiente. Lo que en el llano y hacia el mar es vida y movimiento, es paz y calma apacible en las montañas.

Y mientras vamos pensando en estas dos distintas sensaciones de paisaje, el tren avanza con su paso lento y pereoso, como cuando de amor propio—¿tienen las cosas sentimientos?—haga redoblar la marcha al ver ruido, veloz, furiente, volar un automóvil por la carretera.

Por fin el tren ha llegado a Sueca y se detiene ante la estación, una estación como el tren, mezquina, pobre, indecorosa, de población de último orden. Frente a ella se levanta con altanería, retador, un magnífico palacio en construcción, que será con los años, asilo de mesterosos cuando se hayan sepultado allí unos millones y hayan tenido los pobres tiempo de morir de hambre y de miseria.

En la estación, y en el jardín—propiedad de todos los ciudadanos, etc.—bulle una multitud alegre y volingiera. El lustre hispédo, político eminente que de Madrid viene a este apartado pueblo para decir lo que allí no se permite hablar, desciende del vagón. Un periodista adocenado tendría aquí motivo para abusar de la frase hecha. Aplausos que resistan, banda que ejecuta alegres pasodobles, mujeres que en los balcones agitan los pañuelos, calles engalanadas, pueblo que se asocia, etc..

Y por estas calles rientes y llenas de un escandaloso luminosidad, sigue la muchedumbre al «lustre hispédo». Las mujeres salen a la puerta de sus casas con el mismo afán curioso, con la inquietud misma que se asomaban a ver una procesión ó un entierro marian a ver una procesión ó un entierro simplemente otra mujer de exótica elegancia. No saben de qué va a hablar aquel hombre, ni parece que les interesa. No van a ser menos en esto que las mujeres de la ciudad. Sólo saben que «antes fue muy republicano y ahora no lo es tanto», y esto parece que les esente bien. Y hay incluso alguna mujer «santificada» que al salir de la iglesia topó con la manifestación y aplaude con la gente y grita ¡viva!, sin saber que es lo que «ha de vivir».

Si nuestra vanidad fuera tan extremada de que hubiera padecido—la vanidad no razona, ciega—por la insignificancia de ser uno de tantos como tras el lustre hispédo iban nos consolaría esta libertad de acercarse a las muchachas, tan hermosas, tan foanas, rosas en Primavera, y propensas y decíbase mil lindes hasta que sonríen y sonríen, y por la insistencia del ataque se esconden, entre susdichas y avergonzadas.

Con timidez se asomaba a una puerta una hermosa chiquilla, que tenía como la nubes dorada la cabellera y unos luminosos ojos azules, cubriendo la tentación de su cuerpo casi por entero con la cortina de color comido por el sol. Y hubo un osado que apartó la cortina. Y la chiquilla se escondió florando. Coqueta, cubría con la cortina una floración. Le faltaba un brazo.

El desensuelo del chico que destruyó el juguete para ver lo que tenía dentro. La amargura del que en la vida quiere adelantarse en las cosas del inquieto que no se conforma con saber que las cosas son sino que quiere saber cómo las cosas son y por qué. Y callamos todos y pasamos de largo. ¡Tan bien que nos había impresionado la contestación!

en las alturas. Aunque no sea una lumbrera, Aunque fuera falsa su reputación. Aunque los mismos que le elevaron después hayan abominado de él.

Ficción la fuerza reformista, por la personalidad del jefe vive y medra. Melquiades Alvarez no ha podido substraerse al imperativo patriótico de hablar al país sinceramente de la guerra y de España ante la guerra. Y como en el Congreso no se puede hablar de esto, como otros tantos fué al mitin y al periódico para orientar a la opinión. Y afirmó: La neutralidad española debe ser «benévola y favorable hacia los países aliados por sentimientos, por ideales y por conveniencias de intereses».

Como otros habían afirmado. Pero bien está que en este país de los personalismos, quien tenga personalidad diga su pensamiento al pueblo. Y está muy bien que Melquiades Alvarez y Lerroux ostenten con orgullo su aliadofilia. Hablar es lo patriótico, que no el silencio y el dejar hacer.

Y cuando así hablaba Melquiades Alvarez, nosotros que no somos ni serenos reformistas, juntamos nuestras manos en aplauso fervoroso.

Y volvemos a la ciudad otra vez en los mismos trenes.

Se habla de los discursos y se comentan largamente porque el viaje presta para mucho.

Hablamos de la guerra, y cuando más entusiasmo y más calor hay en la conversación, un hombre panzudo, que hasta entonces había permanecido silencioso, dice:

—«Pues mientras el amigo Melquiades estaba charlando y ustedes escuchándole, yo «apoginaba» cuatro mil del café por un puesto para las tiradas. Esa sí que va a dar guerra. Voy a tirar más tiros que Hindenburg.»

Y cualquiera le dice algo a este hombre. . . . .

B. S.

### VALENCIANOS: Entregad hoy mismo vuestros bajas como abonados a gas, en las oficinas de la Liga de Defensa, instaladas en el segundo piso del Ateneo Mercantil

### ECOS El presupuesto de Ensanche

Una vez más se perderá nuestra voz en el vacío... del Ayuntamiento, pero la obligación de dar a la publicidad las quejas del vecindario, nos mueve a insistir sobre el mismo tema.

Ayer tarde se reunió la comisión de Ensanche, y entre otros asuntos de menor interés acordó designar la ponencia que ha de formar el presupuesto para 1917. En nuestra sección de Vida municipal damos los nombres de los señores que forman dicha ponencia, a quienes llamamos la atención acerca de las justísimas quejas de una parte del vecindario de la Gran Vía de Germinias. Allí al final, continúa desbordándose a menudo el famoso brazal de San Jerónimo; se ha edificado mucho y la acacia permanece al descubierto, con grave peligro para los transeúntes—los chiquillos sobre todo—, y con molestias para los vecinos que, cuando se sale de madre el brazal, ven llegar el agua hasta los portales de las casas.

Como decimos, repetidas veces hemos formulado la misma demanda, repitiéndose que el acabar con semejante vergüenza no incumbía sólo a la comisión municipal de Ensanche. Aceptado, pero es indudable que aun cuando haya de intervenir la Junta de la acacia, precisa que la iniciativa para realizar la mejora parta del Ayuntamiento, porque éste es quien ha urbanizado los terrenos que antes eran campos, quien ha autorizado la construcción de edificios y a él incumbe atender las peticiones de sus administrados.

Realice la comisión de Ensanche el estudio necesario sobre el particular y, sobre todo, consignese en el próximo presupuesto la cantidad necesaria para cubrir la acacia—en aquella parte que correspondía al Ayuntamiento—, porque el cabo no costará tanto como el innecesario pavimento que va a ser construido en la calle de Lauria, trayecto comprendido entre la de Pascual y Genís y plaza de la Estación.

### Las estatuas de Benlirure

En el Ayuntamiento se dijo ayer que el Alcalde había recibido un despacho de nuestro paisano Mariano Benlirure, comunicándole que los grupos escultóricos para la fachada municipal llegarán a Valencia por todo este mes.

Pronto ha hecho efecto la actitud en que se colocó el Ayuntamiento en la sesión del pasado viernes.

Más vale tarde. . . . .

Aunque no acabamos de creerlos que los grupos aludidos estén en Valencia dentro de dos semanas.

En fin, veremos.

### Conferencia en la Casa de la Democracia . . . . .

Ayer a las nueve de la noche dió su anunciada conferencia en la Casa de la Democracia el inteligente periodista D. José López Flores, redactor de la revista «Mundial», de París.

Asistió numerosísimo público que aplaudió repetida y calurosamente al conferenciante. Pronunció también una elocuente improvisación el presidente de aquella entidad, D. Ricardo Samper, que ensalzó el espíritu y las glorias históricas de la raza latina, y fué justamente ovacionado.

### La exportación de vinos y el monopolio del alcohol . . . . .

Aún no han empezado en gran escala las operaciones de exportación de vinos, y ya en Requena y Utiel, regiones esencialmente productoras, salen al escándalo y protesta diaria contra la compañía de ferrocarriles del Norte que no pone en circulación los vagones necesarios para la exportación de vinos.

Los daños que con ello se causan al comercio y de rechazo a los viticultores son tan grandes que el diputado a Cortes por el distrito de Requena Sr. García Pardo se ha apresurado a visitar al ministro de Fomento y al jefe del tráfico de ferrocarriles de dicho ministerio para exponerles la necesidad de atender a los exportadores y enviar vagones a la estación de Utiel y facilitar la salida de los carros.

Aunque la carencia de material por causa de la guerra es grande, el ministro de Fomento ha prometido atender las indicaciones del diputado Sr. García Pardo para que se reúna mañana la Junta de Transportes y verá la forma de encontrar una solución a tan importante asunto.

Otro de los asuntos de vitalísimo interés para los viticultores, es el proyecto de monopolio de los alcoholes, al que el señor

García Pardo, según información telegráfica, ha dedicado especial atención.

Dicho diputado ha conferenciado extensamente con el subsecretario de Hacienda señor Chappaprieta, recabando de éste que se prorrogue hasta fin de mes la información pública sobre el citado proyecto, con objeto de que a ella puedan acudir a emitir su opinión los viticultores de la región levantina.

El Sr. García Pardo no se ha limitado en su trabajo frente al monopolio a estas conferencias, sino que ha recabado la ayuda de los jefes de las minorías y representantes en Cortes de las regiones españolas para acordar la norma de conducta que deben seguir para evitar la aprobación del proyecto y el planteamiento del monopolio.

Para conseguir esto ya ha conferenciado García Pardo con Cierva, Lerroux y demás jefes de minorías.

Ahora si en las regiones vitícolas y especialmente en Requena y Utiel conocen sus intereses, secundarán eficazmente por todos los medios la labor de su diputado.

Los viticultores del distrito de Requena deben ir a Madrid a informar ante el Congreso, y los que aquí queden dar por cartas y telegramas al ministro la sensación de que toda una región de productores se levanta al congreso del monopolio y para defender su vida.

### Elecciones suspendidas

El domingo por la mañana se celebraron, en uno de los locales del Paicío de Parent, las elecciones para nombrar la junta directiva de las zonas de la Asociación General de empleados de Ferrocarriles de España.

Omitimos las trabas que la comisión organizadora de las zonas ha puesto para que los elementos asociados a la Unión Ferroviaria, socios de aquella, presentaran candidatura frente a la de los elementos afeitos a la compañía del Norte, y a tener intervención en la mesa electoral.

Se nos dice que, comenzada la votación, antes de mediar ésta se ha dado el caso de aperechirse de que se habían falsificado algunas firmas de votantes allí presentes, haciendo ver que ellos todavía no habían dado la papeleta, como lo demostraban sacándolo del bolsillo. Descubierto el juego que traían los amigos de la empresa, y después de protestar enérgicamente contra tan grande chanchullo, así como de los atropellos de que habían sido objeto por parte de la comisión y principalmente por el sub-jefe llamado Bilbao (tan gran electorero, como grande es) se retiraron del local los patrocinadores de la candidatura «verdad».

¿Es esto cierto? Nosotros rogamos al señor Cortinas que lo averigüe, así como también si uno de los jefes socios, llamado Julio Miguel, ante lo ocurrido se ha lamentado de que pudieran ganar la votación los socios que figuraron en la huelga, pues ello lo vería con malos ojos la compañía. Lo que demuestra que tal vez lo que se persigue era evitar que la mayoría de los socios hiciera prevalecer la candidatura que presentaron frente a la de los amarillos.

Se trata de una asociación benéfica en la que se verificaban elecciones, y en la cual no existen, no pueden existir distinciones entre socios que han sido huelguistas y los que no lo son, y por ello, es de lamentar la intransigencia de los que, siendo los menos, pretenden conseguir, mangoneando, ostentar una representación a la que sólo se tiene derecho cuando se alcanza por la voluntad de los asociados.

Nosotros esperamos que si el delegado gubernativo confirma estas denuncias, el Gobernador dará de ellas cuenta al juzgado de guardia para que los que se hayan atrevido a falsificar las papeletas, sufran las consecuencias de su acción, si en verdad resultan ciertos los hechos que se nos comunican y que han presenciado muchas personas, y entre ellas, una investida con la representación de la autoridad gubernativa.

### Conferencia RICARDO SAMPER

El centro El Ideal estaba repleto de correccionistas el domingo 15 por la noche. El tiempo amenazaba con relámpagos y llovizna; pero la amenaza no impidió que los republicanos de Burjasot acudieran ansiosos de oír al elocuente y modesto orador cuyo nombre encabeza estas mal peregrinadas líneas.

No pretendo «descubrir» ni poner de relieve la personalidad política de Samper. Diré que actuó siendo concejal de Valencia como los buenos, y la Coacción tuvo en Samper su más valiente adversario. Ricardo Samper, áctá, además, como providencia de Burjasot.

Los monárquicos de Burjasot que pierden las elecciones municipales una y otra vez y siempre, han tomado la treta de entablar recursos contra la validez de las elecciones, unas veces porque no hubo incidentes; otras porque se han hecho con arreglo al censo vigente; otras porque nunca se conforman con la paliza electoral reciente. . . . .

Efectivamente. Cuando el embrollo del recurso ya está en el horno le mete mano Samper y pone los puntos sobre las fes y deja a los embusteros recurrentes con un palmo de narices.

Eso dije yo a los amigos reunidos en el centro a guisa de presentación del conferenciante, que fué saludado con nutridos aplausos.

Comenzó lamentando su falta de preparación para dar una conferencia. Pidió benevolencia por parte del público, ya que era la primera vez que ocupaba la tribuna del centro republicano de Burjasot. Y el señor Samper, que no estaba preparado, estuvo una hora deleitándonos con su vibrante peroración.

Puso de relieve el momento actual de la historia, momento solemne debido a la guerra europea, esa revolución que no dejará en pie ningún baluarte de los que levantó la civilización hasta 1914.



Demostro cómo el hombre primitivo hizo la guerra con el fin de procurarse el alimento, domando a las fieras.

LAS QUINTAS

Bando de la Alcaldía

La Alcaldía ha publicado un bando haciendo saber que todos los individuos sujetos al servicio militar que no estén en activo servicio, deberán presentarse a pasar la revista anual, en los meses de Noviembre y Diciembre, en las unidades a que pertenecan, siendo los festivos días hábiles para ello.

Por las subsistencias

De Vall de Uxó

Mitín.—Polacada de un gobernador.—Manifestación prohibida.—Conferencia.

En cumplimiento de la circular de la Unión General de Trabajadores y la Confederación del Trabajo, el Círculo Obrero de Vall de Uxó (Castellón), organizó un mitín seguido de manifestación pública.

De haber estado en Vall de Uxó, hubiera sido palabras para el nada gratas.

Contra tamaña arbitrariedad, protestó el Círculo Obrero, y protestamos todos, ya que el jefe del Gobierno autorizó las manifestaciones en toda España.

El mitín, no obstante, se vio concurridísimo, ascendiendo a más de tres mil personas que llenaban materialmente la calle de Joaquín Costa, adyacente al Círculo Obrero, lugar destinado para el acto.

Desde el batón hablaron los compañeros Mario e Isidro Escandell, presidente de la Juventud Socialista de Valencia.

Los oradores abordaron los temas de las subsistencias, de la crisis nacional y la justicia para los presos por cuestiones políticas y sociales.

El mitín terminó en medio del mayor entusiasmo.

Por la noche dió el compañero Isidro Escandell una conferencia en el auditorio local. El tema a desarrollar fue: «Principios socialistas».

Análisis las teorías de Proudhon, describiendo la declaración de la Convención de 1793 en Francia, en que se decretó el derecho de seguridad, de libertad y de propiedad, tan combatido éste por el gran maestro.

Detalle todo el proceso de la Internacional Obrera en Francia, Alemania y demás países beligerantes y la aproximación de los socialistas después de la guerra.

Se ocupó de los triunfos del socialismo, traducciones en la legislación obrera, como ley de accidentes, tribunales industriales, ley de huelgas y conciliación, la creación del Instituto Nacional de previsión y otras mejoras de carácter jurídico.

Terminó haciendo votos por el triunfo de la Internacional.

Al terminar el compañero Escandell fue ariosamente aplaudido.

Tribunales

Ca. adores furtivos

Unos cazadores de Camportobles, provistos de sus escopetas y perros, se lanzaron atrevidos y subreptivamente al interior de bien cuidado corral, donde sus guardas tenían encargada la vigilancia a un ducho jurado.

Dieron comienzo a la cacería, ventearon los perros, se apalancaron las matas y de estas aliteros temerosos los conejos.

A continuación se agarró como o seis disparos y se cobraron tres piezas.

Los disparos interrumpieron el silencio del valle y alteraron el agradable murmullo de la umbría, avisando al guardia del coto que en la próxima ladera del valle en que el desahogado, se había contravenido la ley y se había asaltado la propiedad.

El guardia buscó a los infractores y les llamó a los cazadores furtivos se aguantaban en la parte alta del monte y el guardia arado junto a un barranco.

Aquellos, a la voz de jallo, respondieron con una descarga, y el perdigonazo dejó indelebles señales en la manta y gorra del guardia.

Este, al ver amenazada su vida, disparó precipitadamente y resultó hecho uno de los cazadores.

El guarda, que se llama Antonio Lorente, compareció ayer ante la Sala para responder del delito de lesiones que causó en defensa propia y sin que en su ánimo estuviese causar daño.

por encima de la opinión del fiscal que pide la pena de dos años, ocho meses, y un día de prisión.

El discurso de «Un Togado», ameno cronista de Tribunales de El Pueblo fue oportuno y así lo hacemos constar, como el colega vespertino, exponiéndonos a las iras de nuestro modesto compañero, que tuvo ayer otro éxito para unirlos a los muchos que alcanzó ya en su carrera de abogado.

La Caja Postal de Ahorros

Respondiendo a justificadas aspiraciones del público y con el propósito de facilitar sus operaciones en la Caja Postal de Ahorros sin quebrantar el espíritu en que se inspiraron los primitivos acuerdos del Consejo de Administración, ha dispuesto éste fijar para lo sucesivo en quinientas pesetas el máximo de los ingresos que pueden verificarse mensualmente en cada cartilla a título de segundas o ulteriores imposiciones y que pueda hacerse la entrega de una sola vez o en tantas como deseen los titulares.

Para las sociedades benéficas e instituciones comprendidas en el artículo 20 del reglamento el máximo mensual de imposiciones será de mil pesetas.

TEATRO PRINCIPAL

LA SINFÓNICA DE MADRID

PRIMER CONCIERTO

Fué un acontecimiento, no por previsto menos grandioso, del que se privó por estultez ingémita la gente «biens», esa que se deleita viendo a la Bella Pinguino y deja vacíos sobre unos treinta palcos—casi todos—en solemnes artísticas como la de anoche.

No vean el maestro Arbós y los notables profesores que dirige, en ese vacío que abominamos, la representación de la Valencia amante del arte. Búsquenla en la numerosa concurrencia que ocupaba el patio de butacas y en elementos más modestos: aquellos que se abalanzaban en los antepederos del segundo piso para arriba. Allí hay corazón e idealidad, sensibilidad y buen gusto; son los que leen, y luchan y trabajan; los que para hablar su espíritu en las creaciones de los géneros musicales, dignamente interpretadas, como anoche, sacrifican unas monedas.

Para esos canto yo—dijo Tamberlik en noche memorable.

Diríase que Arbós y los profesores de Madrid esculpan las notas, para esos también.

¿Cómo dijeron las obras todas del programa!

¿Y cómo los ovacionamos!

No se dice, por mucho que se diga, sobre todo cuando quien cuenta habla sólo por la impresión experimentada, el ruidoso éxito de la Orquesta Sinfónica de Madrid, el entusiasmo que produjo en el público el arte incomparable, insuperable de esa agrupación artística, que no está prostituido el vocablo, calificáramos de colosal la ejecución perfecta, sin la más leve nebulosidad, de aquel segundo tiempo de «Scherzando» (Narración del príncipe Kalender), interpretada, como el resto de la obra, con esa difícil facilidad peculiar en quienes vencieron todo obstáculo tras largos estudios y repetidas academias. La batuta experta del maestro ilustre, la actitud, el ademán de Arbós, no obstante su sobriedad, actúan sobre los profesores con seguridad tan asombrosa, que ni el ritmo, ni el matiz, ni la afinación permiten imaginar nada más harmónico, más excelso que la obra realizada por la Sinfónica de Madrid.

—Esa orquesta tocaría lo mismo sola—afirmaban algunos calificados delectantes.

He aquí el mayor elogio para Arbós, a quien se deben, en buena parte, el alto nivel que alcanza su orquesta, la homogeneidad, el conjunto admirable que se advierte en la labor de los artistas, sus subordinados.

¿A qué detallar y precisar aciertos, si la velada fué un éxito continuado para la Sinfónica?

En la suite del eminente compositor ruso Rimski-Korsakow, obra de inspiración maravillosa y de una técnica digna de Wagner, los aplausos y los bravos sucediéronse hasta el final, en que maestro y profesores recibieron de pie el homenaje de la multitud. Ocurrió lo mismo en la Pastoral, de Beethoven, cuyo segundo tiempo, por su interpretación, patentizó el valer de toda la orquesta, singulamente del trompa, como antes y después, el mérito del violín concertino, y del fagote, de todos, en fin.

Wagner estuvo integrado en toda la tercera parte: Murmullos de la selva, Ocaso de los Dioses, Cabalgata de las Walkyrias, produciendo estas dos últimas obras tal frenesí, que Arbós y su huete, después de ovaciones sin cuento, hubieron de obsequiarnos por una propina del inmortel músico germano.

—Será la Muerte de Isolda—apuntaron algunos, mientras cambiaban los papeles.

Fué la fantasía de Los Maestros Cantores, un alarde de ejecución, de bríos y delicada interpretación, que enardeció a los afortunados oyentes del estupendo concierto de anoche.

Del divino primer concierto de la Orquesta Sinfónica de Madrid.

Hoy miércoles, a las nueve y cuarto de la noche, se celebrará el segundo y último concierto por la Sinfónica de Madrid, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte: 1.º Concierto de Brandeburgo, en sol, para tres violines, tres violas, tres violonchelos y bajo, J. S. Bach. 2.º Allegro moderato. 3.º Andante. 4.º Allegro.

Ejecución por todos los instrumentos de arco. 2.º «Leonora».—Obertura número 3, Beethoven. Segunda parte: Don Quijote.—Poema sinfónico (primera vez), R. Strauss. Violonchelo solista, señor Ruiz Casasús.

Tercera parte: 1.º Fragmentos del ballet «El pájaro de fuego», (primera vez), Stravinsky. a) Rondá de las Princesas. b) Danza infernal de los súbditos de Katschei. 2.º Intermedio de la ópera «Coyescas», (primera vez), Granados. 3.º «Tannhäuser».—Obertura, Wagner.

ESTOMAGO!

Son muchos los enfermos que después de cansados de otros específicos han obtenido la curación completa de las enfermedades del ESTÓMAGO E INTESTINOS CON LOS «COMPRIMIDOS ESCOBAR LÓPEZ»

Pídanse en farmacias y centros de específicos.

LA VAVA -- Compañía cómico-dramática -- Fernando Porredón --- Matilde Rodríguez española de D. Antonio Palomero, EL AMIGO TEDDY

MARQUÉS DEL MÉRITO Vinos y Cognaques DE JEREZ Representante: D. Ramón Casanova Boix.—Ruzafa 72, teléfono 770

Chimbo Jabón. No estropea la ropa. El que más rendimiento da. Taberner, Ferrandis y Carbonell, S. en C.

Centro Politécnico. Primera enseñanza graduada: Bachillerato: Comercio. L. cal de construcción moderna y adecuada. Sus clases con luz cenital y el material de enseñanza reúnen cuantas condiciones de higiene y confort exige hoy día la enseñanza. Profesorado con título oficial y muy competente. Pizarro, 14, bajo

Chocolate del millor, La ensaimada de la Martí, les figues napolitanes. Casa Martí-Bajada de San Francisco-28

CIRCO REGÜES Gran Salón Kursaal Music-Hall. Orden del programa para hoy. Exito de las artistas: Tania Vindí, canzonetista. CONCHITA TAPIA (reapareición). Mari Fernán (reapareición). Mercedes La Andaluzita. Exito grande del dúo LOS WIVESKYS. El éxito del día: La Miraltes. El mayor éxito, la canzonetista La Bella Emilia. Mañana debut de CONCHITA CRUZ (canzonetista). Dos días: viernes 6 y 10 noche.

SALÓN NOVEDADES. Compañía cómico-valenciana y castellana dirigida por los notables actores: Manuel Taberner y V. Montesinos. Hoy se estrenará en las sesiones de las 6'30 y 11 la comedia en dos actos, Los Hugonotes. En la sesión de las 9'30, la graciosísima comedia de D. Juan Colom. Per un punt. Gran éxito de toda la compañía. Precios: Butaca, 0'40 pesetas.—Preferencia, 0'30. General, 0'15.

Teatro Ruzafa EMPRESA CINE MODERNO. Hoy miércoles, matiné de cine. Desde las 4'30 de la tarde hasta las 8'30 de la noche. LA BAILARINA DE LA TABERNA NEGRA. La más grandiosa creación de Francesca Bertini. 10 centimos entrada general.—25 preferencia. Noche, a las 9'45. Gran compañía de zarzuela y ópera. Acto primero de la ópera. — MARUXA — Estreno en este teatro del sainete en un acto, EL NIDO DEL PRINCIPAL. LA ISLA DE LOS PLACERES. Otro éxito de Manquita Suárez. Espléndida presentación.—Lujoso vestuario y atrazo.

BUENA OCASIÓN. Hoy a las cuatro se jugará un gran partido de escacera cuerda. A 60 far. Dos. Desafío juego libre por los aficionados deportivos. Chiquet y Rafelo, contra Maquinte y Chiquet de A. Berich. Precio 16 cen. limos.

Trinquete de Pelayo. Hoy a las cuatro se jugará un gran partido de escacera cuerda. A 60 far. Dos. Desafío juego libre por los aficionados deportivos. Chiquet y Rafelo, contra Maquinte y Chiquet de A. Berich. Precio 16 cen. limos.

UNIÓN GREMIAL

Al comercio en general

Habiendo participado la Liga de Defensa que algunos importantes establecimientos no han fijado los cartetes que se les han entregado y en los cuales se invita al vecindario a que presente las bajas de gas, esta sociedad niega de nuevo y con todo encarecimiento a todos sus socios el más estricto cumplimiento de cuantos acuerdos adopte la referida Liga, y en especial el referente a la fijación en lugar visible de los expresados impresos.

Los ferroviarios del Norte y los atropellos de sus jefes

Nuestro artículo anterior prometiendo seguir una campaña en la que pusieramos de manifiesto los atropellos e inmoralesidades de algunos jefes de la compañía del Norte, sembró tal pánico entre éstos y los carriles secacas que les atajan y son cooperativos en sus inmoralesidades, que no se han dado descanso en averiguar quién pueda ser el autor de dicha campaña. Tiempo perdido, D. Mariano Ordax y compañía! Los autores son ustedes al proceder como lo hacen. No hubieran ustedes procedido así, y no existiría esta campaña. Por lo tanto, las amenazas que dirigen al que esto escribe, realicenas en la persona de ustedes, únicos autores de estos escritos.

Si, D. Mariano, combatimos a usted y le ponemos ante la opinión pública, porque el jefe que mientras deja crecer la inmoralesidad, por perseguir al empleado honrado y trabajador, pero consecuente con sus deberes societarios y no adulador, debe ser combatido, porque el jefe que como usted castiga con pérdida del jornal a un agente que denuncia a uno que cometa sustracciones en una cesta de huevos, alegando no poderlo probar, sin haber verificado ninguna diligencia porque el jefe que por contestar en la forma que merezca las insolencias de un esquirol deja suspenso de empleo al defensor de su dignidad; quien, como usted, alegando ve defraudados los intereses de la compañía por el hecho de encontrar hablando a empleados huelguistas los cambia de puestos en los que hacía muchos años que se encontraban, sustituyéndolos por personal inepito, pero adulador de su ridícula persona porque quien como usted castiga con pérdida del jornal al personal huelguista por no llevar uniforme, mientras tiene a su lado agentes que debiendo llevarlo, no lo llevan y no les llama siquiera la atención por tratarse de esquirols; porque quien como usted lo era las inmoralesidades que existen en el servicio de la G. V. por el mero hecho de realizarlas un lacayo de usted, que proyecta de realizarlas en sus lugartenientes; porque quien como usted tobra que ese lacayo, aprovechándose del cargo que indebidamente ocupa, no trata al público y a los empleados a sus órdenes como merecen y aún abofetea en la oficina a un agente por no tolerarle sus groseras formas de hablar; porque quien autoriza con la pérdida del empleo a los guardas de andén si dejan entrar a las familias de maquinistas que van a llevar la cesta de la comida a los mismos; porque quien como usted, D. Mariano, no se preocupa de nada que no sea castigar al empleado honrado celoso de su deber; pero huelguista y de a un lado el servicio, los intereses del público y la educación que con el mismo debe guardar, etc., etc., no debe regir los destinos de la principal estación de la tercera capital de España, donde, a excepción de ahora, han existido siempre jefes que, cumpliendo con sus deberes, han sabido hermanar los intereses de la compañía con los de sus empleados y los del público en general, mereciendo por tanto la consideración y el cariño a que su conducta les ha hecho acreedores; mientras que usted, don Mariano... Nada; el tiempo le demostrará lo que con su conducta torpe para con el público y de persecuciones para sus empleados...

Continuará.

Continuará.

Continuará.

Continuará.

Continuará.

Continuará.

Continuará.

Continuará.

Continuará.

Continuará.

Continuará.

Continuará.

Continuará.

Continuará.



Vida Municipal

Noche de pagos facilitada ayer por la Al-
Nómina del personal de la guardia municipal...
Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 3.952.03...

jefe tercera división, exclámndole celo para que oblique Compañía ferroviaria Madrid...
El Alcalde y el provisor de este Arzobispado tuvieron ayer una reservada conferencia...

prenderá por qué le combate éste con tanta rudeza, con tanta saña...
Alba repite el deseo de no encastillarse en la infratransigencia...

Se ocupa de las recompensas, diciendo que algunos Cuerpos facultativos renuncian al ascenso por desconfianza en el alto mando...
Pide que se otorgue la cruz de San Hermenegildo a la Intendencia militar...

y las floristas valencianas, el domingo próximo...
Después Juan Rodríguez regalará a Valencia como recuerdo esos cabezudos que proceden del Circo Villas y Huesca...

Hambre en Lieja y prohibiciones.
Berna.—En Lieja han ocurrido males, por la falta de viveres, temiéndose estalle la huelga general...

COMUNICADO OFICIAL INGLÉS
Londres.—Confírmase que las pérdidas sufridas por el enemigo en el ataque de anoche contra nuestra posición del reduco de Stuvia, fueron muy elevadas...

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO: LOS CAMBIOS

Table with 2 columns: Cambio pre-cedente and Cambio de HOY. Rows include Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, Acciones Tabacalera, Cambios París, Cambios Londres.

correo han manifestado que el convoy arrojó a una muchacha de unos 14 años.
Se asegura que fué empujada a la vía, al paso del tren, por su madrastra.

El Congreso ferroviario
Se ha verificado la duodécima sesión del Congreso ferroviario.
Bernabeu dió cuenta de lo ocurrido en los talleres de San Andrés en la huelga de brazos caídos...

Detención de dos guardas jurados.
Granada.—Han sido detenidos los guardas jurados Matías Pomares y Federico Martínez y los hijos de éste, Andrés y Ramón...

Un minero muerto
Murcia.—Comunican de la Unión que en la mina San Sebastián, el obrero de 13 años Blas Ortiz, se cayó a un pozo, ahogándose.
No ha sido hallado el cadáver.

COMUNICADO OFICIAL RUSO
Petrogrado.—El día 16 del actual las patrullas rusas hicieron con éxito un reconocimiento en la región de Río Nevado, al Norte de Korinitza y cerca de Bolshoe.

Sección comercial y agrícola

Subastas del 13 de Octubre CEBOLLA
ERPOOL.
de Eduardo Harker de la casa Woodall & Co.
5.900 cajas. Sin cambio.
4s. de 11-9 a 12.
5s. de 15-9 a 16-6.

violento incidente entre Cierva y Alba.
Cierva pregunta por qué se ha firmado el decreto después de abiertas las Cortes.
Alba: Afirma que es inferior un agravio al Gobierno que ha puesto la fecha del decreto antes de la firma augusta del rey.

Violento incidente entre Cierva y Alba.
Cierva pregunta por qué se ha firmado el decreto después de abiertas las Cortes.
Alba: Afirma que es inferior un agravio al Gobierno que ha puesto la fecha del decreto antes de la firma augusta del rey.

Automovilistas
Tres muertos y varios heridos.
La Dirección de Seguridad ha comunicado al ministerio de la Gobernación que según telegrafía desde Arganda el jefe de la guardia civil en una carretera próxima al pueblo voló un automóvil...

COMUNICADO OFICIAL FRANCÉS
París.—Al Norte del Somme hemos conquistado un nuevo grupo de casas del pueblo de Sully-Sallesle.
El enemigo ha realizado esta mañana un violento contraataque, logrando penetrar en algunos elementos de nuestra primera línea...

COMUNICADO OFICIAL FRANCÉS
París.—En todo el frente del Somme la actividad es recíproca en la artillería, llegando a alcanzar el bombardeo extraordinaria violencia.

Las minas de Almadén-Hacienda-Regreso.

El País dice: «Lo conseguido en el arreglo de las minas de Almadén, nos parece muy bien.
Ahora hay que tener mucho tacto en el arreglo de las personas que han de formar el Consejo, y sobre todo desear que concluyan.»

El País dice: «Lo conseguido en el arreglo de las minas de Almadén, nos parece muy bien.
Ahora hay que tener mucho tacto en el arreglo de las personas que han de formar el Consejo, y sobre todo desear que concluyan.»

Una central eléctrica
Asegúrese que del 25 al 29 irá el rey a la provincia de Jaén a inaugurar una central eléctrica en Menjemor, sobre el Guadalquivir.

COMUNICADO OFICIAL ITALIANO
Roma.—El comunicado oficial dice así: «Sobre el Pasubio, la noche del 16 al 17 y la mañana siguiente el adversario ha intentado ataques, que fueron rápidamente rechazados.
En todo el teatro de operaciones reina gran temoral que dificultó ayer las operaciones de la artillería.»

COMUNICADO OFICIAL ITALIANO
Roma.—El comunicado oficial dice así: «Sobre el Pasubio, la noche del 16 al 17 y la mañana siguiente el adversario ha intentado ataques, que fueron rápidamente rechazados.
En todo el teatro de operaciones reina gran temoral que dificultó ayer las operaciones de la artillería.»

PUBLICACIONES
«Manual Politécnico»
Tal es el título de un libro interesantísimo y de suma utilidad que ha puesto a la venta el joven director de las escuelas del Circolo Instructivo Ferroviario de Valencia, D. Amadeo Santanau y Mercenario.



COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Cambios Paris, 4 85'15, vista cheque bancario de 83'35 a 84'45, ocho dias vista cheque comercial.

Noticias varias

Ayer, a las cuatro de la tarde y como habiamos anunciado, fueron conducidos a la ultima morada los restos del que en vida fué nuestro querido y distinguido correligionario D. José Ricart Soto.

En este triste acto se puso de manifiesto las simpatias y afectos que por su honradez y amor a los ideales republicanos se habia captado el finado.

El duelo fué presidido por sus hijos D. José D. Arturo y D. Enrique, que iban seguidos de un numeroso acompañamiento.

Desgraciadamente los huecos que dejan estos veteranos de la República no se llenan tan fácilmente.

El finado fué desde su juventud un entusiasta y decidido defensor del régimen republicano, luchando en las barricadas, cuando la revolución del 69, a las órdenes de Calvo, del que era íntimo e inseparable amigo.

Más tarde en todos los movimientos republicanos tomó parte activa, habiendo desempeñado cargos preeminentes en el partido federal orgánico.

En la Vega Baja, donde actualmente ha bitaba, también se dejaron sentir sus entusiasmos, pues fué fundador del Casino Republicano Unifederal y presidente del mismo.

Amante de toda obra de cultura, fué de los que más contribuyeron a la creación del importante Casino Artesano del Camino del Grao, que cuenta veinticinco años de vida de diletos a la instrucción y cultura del obrero.

Esta sociedad, que no tiene finalidad política, pero que labora y trabaja para hacer hombres conscientes de sus actos, tiene como un honor el haber tenido de presidente fundador y actualmente honorario al que en estos momentos lloran y no olvidarán nunca aquellos socios.

Reiteramos nuestro sentido pésame a la familia del finado, así como a los republicanos de la Vega Baja y a las entidades de referencia.

Se dice que la Diputación provincial va a pagar a los maestros nacionales once años de aumento gradual de sueldo que les adeuda.

¿Será verdad tanta belleza? ¿Y los empleados de la Casa, cuánto cobran?

Hoy la monumental película-teatro Ruzafa—«La bailarina de la taberna negra». Ruzafa. La más grandiosa creación de Francesca Bertini.

El presidente de la Diputación provincial tiene ya dispuesto todo lo necesario para intervenir los fondos de los Ayuntamientos morosos en el pago del contingente, que no liquiden antes del 25 del mes corriente.

En virtud de concurso ha sido nombrado catedrático numerario de Agricultura y Técnica agrícola del Instituto de Castellón, don Darío Monroy.

Ha sido nombrado maestro interino de Aspillas (Eliche), D. Manuel Torromé Puchol.

En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente:

Del Ayuntamiento de Alforja de Algimia, 473 pesetas; Sueca, 2.000; Alcantara del Júcar, 100.

COMPATIBILIDAD.—Los enfermos del tubo digestivo, pueden usar a la vez que el bicarbonato de sosa y aguas minerales alcalinas, el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos pues son compatibles.

Asociación de la Juventud Artística de Valencia CONVOCATORIA.—Se pone en conocimiento de los asociados que desean cursar estudios de Cerámica, que hoy miércoles a las nueve de la noche, acudan al local de la asociación donde se les comunicará el estado que alcanzan los trabajos realizados.

El asesinato del Sr. Garau Sigue el desfile de testigos. Se dice que existen documentos en el seno de la compañía (de la que forma parte el padre del joven asesinado), por lo que son poco cordiales las relaciones entre los accionistas catalanes y mallorquines.

CUESTIONES OBRERAS

Albailles y peones del Grao.—Celebrará una general extraordinaria hoy, a las ocho de la noche.

Noticias teatrales

RUZAFÁ. En la sesión única de cine de las cuatro y media de la tarde se dará hoy por primera vez, la monumental película «La bailarina de la taberna negra», creación de la incomparable artista Francesca Bertini.

Por la noche, a las 9,15, estreno en este teatro del sainete en un acto «El niño del Principado», siendo sus principales intérpretes Blanca Suárez, Pilar Bagüés, Ramona Gando, Vicente Carrasco, Rafael Díaz, Antonio Ripoll, Julio Cervera y Nicolás Nadaj. Completará el programa, el acto primero de la celebrada ópera «Maruxa» y la zarzuela de gran espectáculo «La isla de los placeres».

Con objeto de dar lugar a los ensayos de las obras nuevas que prepara la dirección, y con el fin de dar mayor variedad al cartel, a empresa ha dispuesto suspender por ahora sesiones de cine que se venían dando a las cuatro y media de la tarde, siendo mañana neves la última matinal, con la colosal creación de Francesca Bertini, «La bailarina de la taberna Negra».

Ante la empresa de este teatro ha leído el famoso y notable escritor Pedro Gómez Martí una opereta en un prólogo y dos actos que lleva por título «Y nació para duquesa...».

Según noticias la lectura causó inmejorable impresión, hasta el punto de augurarle cuantos asistieron a ella el más lisonjero éxito de la nueva opereta, que tiene la virtud de separarse en técnica y estilo a ese género teatral que hemos llamado repetidamente el «peligro vienés».

La nueva obra del Sr. Gómez Martí se desarrolla en un ambiente de españolismo castizo, en la época de Goya, muy bien evocado por la pluma del joven literato.

«Y nació para duquesa...» lleva música de Teodoro de Llanusa, nombre que huele a pseudónimo y que al parecer encubre la personalidad de un nuevo maestro que rehuye el dar a conocer su verdadera filiación.

El estreno de la nueva obra se anuncia para en breve.

ESLAVA.

Hoy se estrenará en este teatro la bonita comedia en tres actos, de D. Pablo Parellada, «En un lugar de la Mancha...», en la que indudablemente alcanzará un nuevo triunfo la notable compañía de Fernando Porrión.

En las funciones de moda del viernes se estrenará la magnífica comedia en tres actos, versión española de D. Antonio Palomero, «El amigo Teddy».

TEATRO MARTÍ.

Anoche hizo su presentación la notable cantadora de aires regionales La Tempranica, que en su género no reconoce rival. Aparte su éxito como cantadora, La Tempranica exhibe una preciosa colección de decoraciones que gustaron mucho.

Las ovaciones que el distinguido público

tributó anoche a esta artista fueron tan justas como entusiastas. También alcanzó gran éxito la novel cancionista Morucha, escuchando aplausos por su finura y graciosos cuéplis.

Cine ROMEA (San Vicente, 106).

Después de verificadas las reformas de la cabina ha vuelto a funcionar este salón, habiendo concurrido mucho público a pesar de no haberse anunciado la reapertura.

Hoy presenta un programa digno del crédito de la empresa de este salón. Se estrenan la emocionante película «Ladrón de almas» y además se proyectarán las dos primeras series de «La Hija del Circo», que hubo que suspenderse el sábado, completando el programa una película ómica. Como veían los lectores es un programa extensísimo, que seguramente hará que se vean llenas todas las sesiones del cine ROMEA.

Mañana se estrenarán las tercera y cuarta series de «La Hija del Circo».

Cine SOROLLA.

La extraordinaria película «Zudora» que estos días está congregando mucho público en este elegante salón es una de las ditas más bellas y más emocionantes que se han proyectado; hoy se dará por última vez, por tener que dar lugar al estreno de las tercera y cuarta series de «La Hija del Circo» que, como costumbre, se irán exhibiendo todos los jueves.

La primitiva empresa de este salón, sin reparar en gastos, sigue contratando películas de gran altura para cuando se terminen estas series poder dar estrenos continuos.

Comité Central de Centros y Sociedades obreras

Se recuerda a los componentes de este comité, así como a las entidades que aún no han nombrado delegado para el mismo, que mañana, a las ocho en punto de la noche, tendrá lugar la reunión ordinaria de este organismo en su domicilio, Padilla, 4.

Dada la trascendencia de los asuntos a tratar se encarece la más puntual asistencia.—El secretario, Pascual Tomás.

Sucesos

Un sueno, monedero falso. Manuel Soler, de profesión sereno, vive con su «coima», María Gracia Bonell, en una de las casas de campo conocidas por las de Amalia, del término de Algirós.

Manuel vio llegar ayer mañana a su casa al teniente de la guardia civil Sr. Guillén, y sorprendido ante la presencia de este señor, dió un salto y se dirigió hacia el retrete, donde tiró un envoltorio, que fué extraído de la cloaca.

Examinado dicho envoltorio, aparecieron diez monedas de cinco pesetas falsas. Preguntado, dijo que las adquirió en Valencia, de manos de una persona desconocida.

Momentos después llegaba a la casa María Gracia Bonell, siendo detenida y registrada, encontrándosele otra moneda falsa de cinco pesetas.

Manuel, que ya fué otra vez condenado por el mismo delito, en unión de María Gracia, fué puesto a disposición del juzgado.

Espectáculos

Teatro Principal.—A las 9:15: Segundo concierto por la Orquesta Sinfónica de Madrid.

Teatro Ruzafa.—De 4:30 tarde a 8:30 noche: Matinal de cine. A las 9:45: Maruxa (acto primero). El teatro del Principado y La isla de los Placeres.

Teatro Apolo.—Sesión continua de cine de 9:30 tarde a 12:30 noche.—Gran Fregolino (transformación).

Eslava.—A las 5:45 y 9:45: En un lugar de la Mancha.—Teatro Martí.—A las 6 tarde y 10 noche, dos sesiones de cine y variedades.

Salón Novedades.—A las 8:30: Los hugonotes.—A las 9:30: Per un punt.—A las 11: Los hugonotes.—Cine Regules.—Sesiones de variedades a las 8 tarde y 10 noche.

Cine ROMEA.—Sesión continua de cine de 9:30 tarde a 12:30 noche.

Cine Sorolla.—Películas sensacionales y de estreno, hoy sesión continua, desde las 3:30 tarde.

Gran Salón Kursaal.—Gran Music-Hall. Todas las noches extraordinario programa de variedades. Entrada por consumación. Sesiones 3 tarde y 10 noche.

Farincao

Pídense en ultramarinos, farmacias y droguerías.—Al por mayor: Laboratorio químico industrial del Dr. Castañ, Almas, 13, Valencia.

AUTOMÓVILES "Saxon"

Varios modelos. Elegantes carrocerías. Entrega en el acto. CASA GRITZNER, máquinas para coquer. Pí y Margall, 14, VALENCIA.

Los niños débiles y tristes

Las madres que están criando, las jóvenes en el período crítico, los convalescentes y personas debilitadas, deben tomar el tónico por excelencia, Tropón, Palladión y bicochos de carne, que da salud, vigor y fuerza, regenera la sangre de los anémicos y devuelve la energía a inapetentes y debilitados. Pida folleto gratis.

M. LÓPEZ, Alta, 23, VALENCIA

Puntos de venta: A. Gamir, San Fernando, 34, y demás principales farmacias y centros de específicos.

Clínica 'La Salud'

Director: Dr. Ventura Andreu

Curación radical de Veneréas, Sífilis, Gonorrea y todas las enfermedades secretas.

Curación garantizada de la impotencia por procedimientos modernos.

Aplicación del «GUS» a precios convencionales.—Gratis a los pobres. Consultas por correo. Honorarios muy módicos.

Para oírse de 8 a 9 noche, 0'50 pesetas

Calle Popul, n.º 1, 1.º (esquina G. Graella y P. Merced, 4)

Suero Hemopoiético

Indicado para combatir anemias, cohibir hemorragias y exaltar fagocitosis; en la convalescencia de enfermedades infecciosas, etc.

Ampolla de 10 c. c. . . . . 1 pesetas.

Caja de 10 ampollas de 10 c. c. . . . 8 pesetas.

De venta en todas las farmacias y al por mayor en el Laboratorio del Dr. Campos, Pí y Margall, 1, Valencia

Bellefioso alimento, poderoso reconstituyente, tónico vegetal insustituible.

Pídense en ultramarinos, farmacias y droguerías.—Al por mayor: Laboratorio químico industrial del Dr. Castañ, Almas, 13, Valencia.

SERVICIOS COMBINADOS

VAPORES CORREOS DE AFRICA y Ferrer Peset Hermanos

Para CETTE (directo) Saldas trisemanales.

Para MARSELLA (directo) Saldas semanales. Admitiendo carga y pasajeros.

Nota.—Los pasajes sólo se expiden hasta la una de la tarde.

Consignatarios: Ferrer Peset Hermanos Muelle 12.—Teléfono, 3.031, Grao

Linea de Golden Cross

Vapores Irueros Servicio regular y semanal para Londres, Liverpool, Bristol y Cardiff

Servicio para NUEVA YORK El vapor GRANMANDEL cargará el día 20 de Octubre. (DIRECTO).

Para BRISTOL y CARDIFF El vapor SEGGONTIN cargará el día 20 de Octubre.

Para LIVERPOOL y BRISTOL El vapor MENAPIAN cargará el día 29 de Octubre.

Para LIVERPOOL y BRISTOL El vapor MENEVIAN cargará el día 2 de Noviembre.

Consignatario: A. P. Thompson Gran Via, 69.—Valencia

Gran local

Para sociedad, academia de baile ó estudio de pintor, se alquila en la calle de los Angeles, número 8, segunda. Razon y llaves: Guillem de Castro, 68, pral.

MAATÍS LÓPEZ

Chocolates y dulces

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores a todos los demás.

Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general.

Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.

Copias y traducciones Se hacen inmediatamente y se garantizan los trabajos contra erratas.

Trust Mecanográfico Paz, 17.—Teléfono, 949

Mecanografía Enseñanza práctica en varios sistemas de máquinas de escribir.

Trust Mecanográfico Paz, 17.—Teléfono, 949

Reparaciones Y LIMPIEZAS DE MAQUINAS DE ESCRIBIR. La única casa en España que tiene el taller montado en condiciones de poder reparar cualquier sistema de máquinas de escribir es el Trust Mecanográfico

Paz, 17.—Teléfono, 949

A los zapateros Se vende una máquina para doblar (Moens), otra máquina para perforar (Moens), otra de rebajar y varias hormas en muy buen uso; todo muy económico.

Razón: Zapatería Soler, calle de la Paz.

Castells, sastre Necesita buenos oficiales a jornal. Calle de En Bon, 1 y 3, 3.º

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa

SERVICIO DE BARCELONA Salidas fijas todos los martes y viernes a las seis de la tarde.

LINEA DE CANARIAS Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Alhucemas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador y Canarias.

Las notas para el embarque de mercancías, deben entregarse en la Consignación por lo menos 12 horas antes de la salida del vapor, y mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee.

SERVICIO PARA ITALIA Salidas quincenales para Niza, Génova y Liorna. Salidas semanales para Génova desde el puerto de Valencia.

Espaciosos y cómodas cámaras de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico. Fondas. Inmejorables condiciones para 3.ª clase.

Telegrafía sin hilos en todos los buques

Consignatario JOSE M. MAYNAS

Libertad, 10 (Cabañal).—Teléfono número 3.01

En Valencia: Cruz Nueva, 6

Vapores Ibarra y compañía de Sevilla

PARA NEW-YORK y PHILADELPHIA saldrá el 26 del corriente el vapor

Cabo Cervera

admitiendo carga por dichos puntos. Consignatario: HIJOS DE NOGUÉS

Sorní, 2, Valencia, y Muelle Caro, Grao

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA CONSIGNACION DE Hijos de Nogués

Calle Sorní, 2, calle, y en el Grao, Muelle Postante (Grao)

SERVICIO RÁPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Tarragona, Barcelona, San Felice, Palanós y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos ambos servicios. Se aseguran las mercancías en la compañía inglesa «La Unión Marítima».

Elixir de Guayacol del Dr. Torrén

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR

DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tosas pertinaces Enfermedades del pecho

Enfermedades de los bronquios Resfriados antiguos, etcétera

Muy útil en la convalecencia de la pulmonía

En la inmensa mayoría de los casos basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la Completa curación

Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un simple RESFRIADO CATARRO

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrén, plaza del Mercado, 73 (junto a la droguería de la Luna), Valencia

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrén», vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos a curación de la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con gran satisfacción.

«El Elixir de Guayacol Torrén», debido a su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda cal y Liobregat.

«El Elixir de Guayacol Torrén», el contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descongela rápidamente el pulmón.—Dr. Valls.

«El Elixir de Guayacol Torrén», es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afeciones del aparato respiratorio.—Dr. Quill.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrén», es un preparado utilísimo en las afeciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con «El Elixir de Guayacol Torrén» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacer lo público y manifestarlo al Dr. Torrén.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrén» en la tuberculosis y Cirugía.

He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrén», en dos de ellos en unión de otros compañeros de profesión siempre he obtenido brillantes resultados.—D. Tomás Babiera.

He obtenido muy buenos resultados con el «Elixir de Guayacol Torrén», en los casos de las afeciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en las convalecencias de las mismas.—D. Paul y Valiente.

He ordenado ininidad de veces el «Elixir Guayacol Torrén» y me cabe la satisfacción de haber público que en to obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho «posteriormente», por un compuesto en su distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas forma.